

«NO QUEREMOS EJERCITO»

***El Presidente panameño dijo que Costa Rica se ha ganado el derecho pleno de hacerle sugerencias y darle consejos al pueblo panameño y «gustosos aceptamos que nos asesoren en cualquier materia».**

Por Rinaldo Lewis P.

DE-23-1-90
«No queremos más un ejército». En esa frase se resume de alguna manera el objetivo central de la visita que realiza el presidente de Panamá, Guillermo Endara, al país, y que concluye hoy, a eso de las 10:30 de la mañana.

Es por ello que quizá su gestión más importante haya sido la reunión sostenida en horas de la tarde con los ministros de Seguridad Pública y Gobernación y Policía, Hernán Garrón y Antonio Álvarez Desanti, respectivamente, en el despacho del primero.

Endara y su segundo vicepresidente, Guillermo Ford, pidieron asesoría a los citados funcionarios para la conformación de la Fuerza Pública de su país. El mandatario dijo que se llevan algunos documentos con material informativo sobre la estructura de los cuerpos policiales costarricenses, a fin de aprovecharlos de la mejor manera posible.

Por su parte, Garrón señaló que no se entraron en detalles sobre la asistencia específica que se otorgaría a los panameños, pero al salir del parqueo del Ministerio de Seguridad, el vicepresidente Ford le señaló de manera informal a Garrón que «allí esta-

remos abusando de su confianza, enviando gente a recabar información».

REPLANTEAMIENTO

Dentro de los movimientos hechos en Panamá, Endara destacó durante una corta conferencia de prensa en Casa Presidencial que la nueva Fuerza Pública no contempla Migración, que fue pasado a un Ministerio, y desaparece el Departamento Nacional de Investigaciones, que tiene «una mala reputación». La Fuerza Aérea deja de existir, para dar paso a un servicio aéreo del Gobierno, y lo mismo pasa con las Fuerzas Navales.

«Nosotros nunca más queremos vivir lo que pasamos», sentenció Endara.

DERECHO COSTARRICENSE

El mandatario, quien ya en octubre pasado estuvo en el país, como parte de las actividades que desarrollaba en procura de lograr el apoyo a su causa y la presión contra el régimen del general Manuel Antonio Noriega, dijo que «si alguien se ha ganado el derecho de hacernos recomendaciones en materia de Policía, Fuerza Pública y Ejército, son

el pueblo y el Gobierno de Costa Rica».

Agregó que «hemos envidiado el ejemplo de Costa Rica», para luego recordar que nuestro país logró salir adelante después de la guerra del 48, y ha demostrado que no se requiere de un ejército. En el caso panameño, dijo que tampoco se requiere para proteger el Canal.

«Le agradecemos al pueblo y al Gobierno costarricense el ejemplo que nos dan de democracia, sin militarismo. Por ello, gustosos aceptamos que nos asesoren en cualquier otra materia», dijo Endara en Casa Presidencial.

Recordó que cuando el pueblo panameño conoció las declaraciones hechas aquí por el presidente Oscar Arias, en torno a la necesidad y la oportunidad para disolver el ejército de su país, lo recibió y lo compartió.

Arias dijo desde un inicio que no le parecía adecuado que Panamá mantuviera la estructura militar que imperaba en el país, por lo que incluso envió una nota a ese pueblo, pidiendo respaldo a su tesis.

Por todo ello, Endara mostró su satisfacción al señalar que en el Ministerio de Seguridad Pública estaba en lo que en su país sería un cuartel militar.



Guillermo Ford, Hernán Garrón, Guillermo Endara y Antonio Álvarez, durante la conferencia de prensa en el Ministerio de Seguridad Pública (foto Córdoba).